

Les débuts de l'Association Cotonnière Coloniale en Afrique-Occidentale française (1901-1908)

Dr Tanoh Raphaël BEKOIN,
Maître de Conférences,
Département histoire, Université Alassane Ouattara,
Côte d'Ivoire.
e-mail: bekyoro@yahoo.fr

Résumé

La question du coton fut une préoccupation pour les milieux d'affaires français. Pour s'assurer un approvisionnement régulier et faire face au chantage américain, l'Association cotonnière vit le jour. Son action fut focalisée d'abord sur l'Afrique de l'Ouest en raison des conditions climatiques favorables à la culture de coton. Pour s'imposer et étendre son action, elle a bénéficié du soutien des milieux économiques. C'est pour comprendre l'enjeu que l'article tente d'examiner les premiers pas de cette association. Cette réflexion cherche surtout de montrer comment pour répondre à des impératifs industriels en France une association cotonnière coloniale a vu le jour.

Mots clés : Afrique, association, coton, début, agriculture.

Abstract

The cotton issue was a concern for the French business community. To ensure a regular supply and deal with American blackmail, the Cotton Association was born. Its action was the first focused on West Africa because of climatic conditions ton cotton farming. To gain acceptance and extend its reach, it has benefited from the support of economic and circles. It is to understand the issue that the article tries to examine the first association. This reflection seeks above all to show how to meet industrial imperial in France a colonial cotton association was born.

Key words: Africa, association, cotton, early, agriculture.